
 

  平成２２年第２回宮古島市議会定例会（３月） 

 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 

順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ １８ 佐久本 洋 介 1  

２ １１ 砂 川 明 寛 2  

３ ７ 前 川 尚 誼 3  

４ １９ 平 良   隆 4  

５ １５ 前 里 光 恵 5  

６ ９ 嵩 原   弘 8  

７ ３ 西 里 芳 明 10  

８ １７ 上 地 博 通 11  

９ ２０ 新 城 啓 世 12  

１０ ２１ 嘉手納   学 13  

１１ ２６ 新 里   聰 15  

１２ ２３ 富 永 元 順 17  

１３ １３ 新 城 元 吉 19  

１４ １６ 山 里 雅 彦 21  

１５ ２２ 垣 花 健 志 22  

１６ ２４ 池 間   豊 24  

１７ ２５ 下 地   智 25  

１８ ５ 下 地 博 盛 27  

１９ １４ 亀 濱 玲 子 29  

２０ ６ 長 崎 富 夫 33  

２１ ８ 上 里   樹 38  

２２ １０ 棚 原 芳 樹 42  

２３ １２ 眞榮城 德 彦 43  

２４ １ 高 吉 幸 光 44  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 １ １８番 

佐久本洋介君 

１．地域振興整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

４．観光行政について 

１．県道 204 号線の整備について 

２．牧山公園の整備について 

３．伊良部大橋建設に伴う渡船補償につ

いて 

①船舶２社との交渉は？ 

②補償算定業務の進捗は？ 

４．日本航空の会社更生法の適用申請に

よる下地島空港への影響について 

①下地島空港施設(株)の経営への影響

は？ 

②訓練回数への影響は？ 

 

１．佐良浜港サンマリンターミナルのトイレ

清掃について 

①清掃業務はどのように行われている

のか。 

②観光客等利用者から臭いとの苦情が

あるが改善策は？ 

２．伊良部大橋供用開始後、「白鳥苑」の

取り扱いはどのようになるのか。 

 

１．教育の日について 

①２月の第３日曜日に設定した経緯

は？ 

②設定日は適切か。 

③小中校一斉は適切か。 

 

１．健康ふれあいランドの利用状況につい

て 

２．海中公園整備の進捗状況は？ 

３．荷川取公園の現状について 

①利用状況は？ 

②アクセス道路の整備は？ 



 - 2 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ １１番 

砂川明寛君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

３．福祉行政について 

１．平成 22 年度施政方針について 

①宮古牛まつりについて 

   ア．その計画について 

②マンゴーまつりについて 

ア．その計画について 

③宮古島大使制度について 

④エコハウス建設について 

２．指定管理者制度について 

①選定方法について 

 

１．サトウキビの振興について 

①野そ防除事業について 

 

１．認可外保育施設について 

①認可の基準について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ７番 

前川尚誼君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．消防行政について 

 

 

 

５．防災行政について 

１．鏡原学区内の圃場整備について 

２．学校の統廃合の検討について 

３．県立運動公園について 

 

１．道の駅（福山東～高野漁港西）につい

て 

２．里親制度（市道の植栽桝）について 

３．鏡原中学校東側の七原１号線拡幅整

備について 

 

１．教育長の教育方針と抱負を伺いたい。 

２．県教育委員会の宮古教育事務所廃止

について 

３．市体育指導員への補助金について 

４．学校プールの塩素代金助成について 

５．市体育館器具の整備について 

６．陸上競技場改修工事（トラック）の進捗

状況について 

７．陸上競技場のスタンド工事計画につい

て 

８．陸上競技場の駐車場の確保について 

９．宮古島市立公立保育所建設工事の進

捗状況について 

 

１．県内の消防広域化について 

２．住宅用火災警報器の取付け状況につ

いて 

 

１．防潮扉の状況について 

（宮古島に何ヵ所あるか。） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 ４ １９番 

平良隆君 

１．市長の政治姿勢について １．施政方針について 

①エコアイランドの推進 

②農林水産業の振興 

③観光産業の振興 

④天然ガスの活用等の具体的な説明 

 

２．新年度の予算について 

①予算編成にあたっての市長の基本的

な考え 

②繰越明許費の総額とその理由 

 

３．電線地中化の推進について 

①上野南岸リゾート地内における電線

の地中化の計画について 

 

４．上野地区にあるごみ焼却炉の撤去の

めどについて 

 

５．宮国地区農道 10 号線の一部改修につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 ５ １５番 

前里光恵君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

１．財政健全化についての市長の見解 

（第二次集中改革プランについて） 

２．定住自立圏構想とは何か具体的に示

せ。 

３．経済活性化と雇用の促進について 

①経済危機対策臨時交付金事業とは。 

②雇用の促進の具体策について 

③本市の失業率は何％か。また、有効

求人倍率は何％か。今春高卒者の就

職内定率は何％か。 

４．人事について 

①新年度の職員採用計画は何名を予

定か。 

②現在の職員数及び臨時職員数につ

いて 

③平成 21 年度で解雇された臨時職員

数及び採用された臨時職員数は何

名か。 

５．エコアイランドの推進について 

①エコとは具体的にどのような事か。 

②エコアイランドの推進、環境モデル都

市、次世代エネルギーパーク計画、

資源循環型社会づくり等事業の概要

について具体的に示せ。 

６．新年度にあたって、第１次産業、第２次

産業、第３次産業の振興策について 

 

１．川上哲也新教育長の教育行政理念に

ついて 

２．本市の学校給食について 

①給食費の納入状況は。 

②給食費を減免している児童生徒数は

何名か。また、減免の基準を示せ。 

③学校給食費を引き下げる考えはない

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 ５ １５番 

前里光恵君 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．水道事業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

④宮原小学校の校舎の改築計画及び

校舎建物の耐力度検査はいつ実施

され、その結果は。また、耐震度はど

うなっているか。 

 

１．本市の老人ホーム（ケアハウス）及び特

別養護老人ホームの数は。また、収容

人数は。 

２．本市の平成 21 年度の生活保護世帯数

は。また、生活保護費支給実績は。ま

た、前年比の実績について 

３．子ども手当の予算及び児童手当予算

額について、支給時期と人数は。 

４．市民生活相談室の新設について 

 

１．上水道事業について 

①営業収益予算額は。 

②企業債予算額及び事業の内容 

③企業債残額及び企業債償還計画に

ついて 

④新年度の水道水源保全促進事業に

ついて、また、これまでの実績につい

て、用地買収面積及び植林実績は。 

⑤上水道料金体系の見直しについて、

引き下げる考えはないか。 

２．下水道事業について 

①公共下水道及び農漁業集落排水事

業の新年度の事業計画について 

②下水道料金の算定方法と料金徴収

業務委託について 

 

 



 - 7 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 ５ １５番 

前里光恵君 

５．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

６．消防行政について 

 

 

 

７．平良港整備計画について 

 

 

 

８．平良港コースタルリゾート・

トゥリバー地区開発事業に

ついて 

 

９．市立平良図書館跡地利用

計画について 

１．市道七原１号線の整備について 

２．市道七原 2 号線の整備について 

３．市道盛加４号線、５号線の整備につい

て 

４．市道添道１号線の新年度の整備計画

について、進捗率について 

 

１．今年１月２３日に発生した市消防本部

の救急隊の出動指令の事案について、

消防長及び市長のコメントを求める。 

 

１．現在の進捗状況について 

２．国、県等関係機関に対して、当局の要

請活動について 

 

１．ホテル建設計画の進捗状況について 

２．トゥリバー地区のインフラ整備の現在の

進捗状況について 

 

１．駐車場としての利用は可能か。 

２．当地の買収は可能か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 ６ ９番 

嵩原弘君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．都市計画について 

１．教育の振興・充実について 

①学力向上対策について教育長の方

針 

   ア．学力テスト結果の公表 

イ．制服、制帽着用の徹底 

②平良図書館の跡地利用について 

③宮古病院敷地に新図書館を建設す

る予定ですが、関連計画の策定とは

どのような計画か。 

２．農林水産業の振興について 

①サトウキビの株だしの萌芽促進、春植

え植え付け面積の拡大促進に対する

取り組みについて 

②宮古島産マンゴーの輸送手段の取り

組み及び宣伝活動について 

③畜産の振興について 

３．観光の振興について 

①宮古島大使の任命について 

②市熱帯植物園のリニューアル事業に

ついて 

ア．デイゴ並木通りの整備及びトンネ

ルハウス設置 

③市熱帯植物園トイレの整備について 

④体験工芸村郷土料理体験施設のトイ

レ整備について 

⑤池間湿原の環境回復計画について 

 

１．竹原地区土地区画整理事業について 

①事業執行率は計画全体のどのくらい

か。 

②職員の増員及び技術嘱託について 

③昭和 41 年の計画当初は、環状線ま

での計画が示されているが、一体的

整備が必要である。同事業を拡大す

る計画はないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 ６ ９番 

嵩原弘君 

 ④電線地中化計画、上水道本管敷設

計画、公共下水道整備計画はどのよ

うになっているか。また、防火対策施

設の整備計画はどのようになっている

か。 

２．下崎埠頭整備について 

①下崎埠頭利用者用トイレ設置はでき

ないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 ７ ３番 

西里芳明君 

１．城辺地区について 

 

 

２．道路行政について 

 

３．公園事業について 

 

 

 

 

４．地域活性化事業について 

１．旧城辺町庁舎について 

２．旧城辺町立中央公民館について 

 

１．市道城辺 12 号線について 

 

１．城辺運動公園休憩施設整備事業につ

いて 

２．東平安名崎公園用地整備事業につい

て 

 

１．村づくり交付金事業仲原地区について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 ８ １７番 

上地博通君 

１．農業の振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光振興について 

１．肉用牛の優良雌牛の保留について 

①肉質向上の取り組みはどうなっている

か。 

②質も量も兼備した牛を育成するため

には何が必要と考えられるか。 

③購買者の誘致活動はどうなっている

か。 

２．園芸作物の振興について 

①野菜の振興作物の選定は？ 

   ア．施設野菜と露地野菜 

②果樹の将来有望なものに何かある

か。 

③マンゴーハウスの建設を制限するとい

うことだが、理由は何か。 

３．宮古ブランドの確立について 

①方法及び品目は何を考えているか。 

②対外的な PR はどうなっているか。 

③当局と生産者の役割分担は。 

 

１．具体的な振興策を示して欲しい。 

①観光地のトイレ対策について 

②海水浴場のシャワー等の設置につい

て 

２．観光と農・漁業の連携について、計画

を示して欲しい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 ９ ２０番 

新城啓世君 

１．市長の政治姿勢 

 

 

２．教育行政 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．経済行政 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．スポーツ 

 

 

５．医療・生活福祉 

１．定住自立圏構想と島全体の均衡ある

発展構想 

 

１．教育の振興・充実－学力向上対策事

業 

２．教育の日の見直し 

３．学校の統廃合 

４．教育貧困家庭対策 

５．母親の喫煙問題 

６．宮古教育振興会の目的と課題 

７．児童相談所の設置 

８．教員の研修旅費助成 

 

１．農業の振興 

①品目のブランド名 

②マンゴー祭り構想 

③牛祭り構想 

④宮古総合実業高校環境班への支援 

２．漁業の振興 

①海ぶどう生産実情と振興課題 

②漁業後継者育成 

３．観光の振興 

①道路と海岸の美化推進 

②熱帯植物園の防火設備の設置 

③法定外目的税構想 

④姉妹都市交流－台湾との交流 

⑤海中トンネル事業概要 

４．航空運賃及びガソリン価格の低減 

 

１．サッカー場建設 

２．車椅子マラソン大会の実施 

 

１．脳神経外科医の確保 

２．地震対策 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１０ ２１番 

嘉手納学君 

１．行政改革について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．水産振興・観光振興につ

いて 

１．組織機構の見直しが今後行われて行く

中で、各支所機能のあり方をどのような

形で行っていくのか、当局の説明を求

めます。 

２．臨時職員の賃金を 20％抑制し、2,033

万円を削減するとなっていますが、合併

特例措置が５年後に終了する事を考え

ての事であるとするならば、年々削減す

る事になると思いますが、その削減の割

合はどのような計画なのか。 

また、市民への行政サービスの低下は

大丈夫なのか。 

 

１．昨年、マンゴーの積み残しという問題が

ありましたが、行政として新年度におい

ての取り組み対応策は考えているの

か。 

今後のマンゴーのハウス事業は地区

指定も含め、県や市はどう考え、どのよ

うな方向性を考えているのか。 

２．平成 21 年度補正予算において、さとう

きび優良種苗安定確保事業の予算が、

120 万円程度減となっていますが、その

理由と説明を求めます。 

 

１．国が重要港湾整備の半数程度を凍結

するとしている問題について 

①重点港湾に選定されない場合、今後

の港湾整備、観光産業に大きな影響

が予想されますが、平良港なども影

響が懸念されていますが、現在どうな

っているのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１０ 

 

２１番 

嘉手納学君 

 ２．狩俣に海中公園建設が９億円を掛け、

来年４月完成を目指しているとの事です

が、運営方針、この海中公園の宮古の

観光に与える影響、インパクトは強いも

のがあると思いますが、市の持ち出し

は、実際 1,500 万円程度だと聞いていま

すが、なぜ、どのような形でそうなるの

か、市民に分かりやすいような説明を求

めます。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１１ ２６番 

新里聰君 

１．農業振興について １．サトウキビについて 

①サトウキビの年内操業の見通しは。 

②今期収穫の夏植・株出・春植面積と

来期収穫予定の夏植・株出・春植面

積はどうなっているか。 

③年内操業に向けた対策として、株出

推進大会や春植奨励をしているが、

その成果はどうなっているか。 

④株出管理機の平成 22 年度導入予定

は何台か。 

⑤株出管理機はハーベスター所有者以

外に助成すべきではないか。 

⑥株出管理作業の助成期間はいつま

でか。 

⑦株出管理作業の委託料金が 10 アー

ル当たり4,000 円と聞くが、料金設定

はどこでどのように設定されたか。 

⑧畑の耕起、整地作業について、従

来、耕起 10 アール当たり4,000 円、

整地 3,000 円が相場であったと思う

が、オペレーター委託によって、整地

作業も4,000 円となっている。小規模

農家に厳しくないか。 

⑨サトウキビ不萌芽の要因として、ハリ

ガネムシ、アオドウガネ、アカチャコガ

ネの土壌害虫が要因となっているが、

アカチャコガネの防除対策は。 

２．畜産について 

①肥育牛の育成強化について、当局の

方針は。 

②食肉センターの一部を民間に賃貸活

用はできないか。 

③肥育牛施設として、本市の肉用牛セ

ンター及び草地の民間賃貸による有

効活用はできないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１１ ２６番 

新里聰君 

２．海中公園について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．海業センターについて 

 

 

４．教育行政について 

１．建設場所決定のための調査はどのよう

に行われたか。 

２．建設後の管理運営は管理会社設立計

画書のとおりか。 

３．海中公園事業を推進するため県職員

を２年間受け入れるとのことだが、どのよ

うな資格をもった職員を受け入れるの

か、本市の職員では何が足りないか。職

員の一年間の経費はいくらか。 

 

１．海業センターの事業内容はどうなって

いるか。 

 

１．教育長の教育行政に対する抱負は。 

２．施政方針による学校統廃合と池間小・

中学校の改築事業の整合性は。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１２ ２３番 

富永元順君 

１．市長の政治姿勢 １．エコアイランドの推進について 

①地下水保全の具体的施策について 

②環境モデル認定都市における事業メ

ニューとそのメリットについて 

③エコハウスの推進及び太陽光発電シ

ステム導入における助成制度につい

て 

２．教育の振興、充実について 

①子ども達のための教育について、最

重要課題としての取り組みについて

の新教育長の考え方。 

②子ども達の学力向上の本市の具体的

取り組みについて 

③食育の取り組みについて 

３．農林水産業の振興について 

①養殖事業（モズク、海ぶどう、アワビ、

ナマコ）の推進について 

②宮古牛のブランド化に取り組むにあた

っての畜産農家への技術指導と支援

策について 

③食肉センターの運営状況と改善につ

いて 

④資源リサイクルセンターの運営状況に

ついて 

４．医療、福祉の充実について 

①「国立医師バンク」の設立に対する市

長の見解。 

②インフルエンザの公費助成と子宮頸

ガンの予防と公費助成について 

③妊婦検診の無料クーポン券の活用状

況と今後の取り組みについて 

④当市における無年金者の実態と今後

の取り組みについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１２ ２３番 

富永元順君 

 ５．スポーツアイランドの推進について 

①プロゴルファー養成のためのゴルフ

専門学校の誘致について 

②宮古高校のスポーツ特待生の奨励に

ついて 

③トレーニングセンターや市民プールの

建設について 

６．道路行政について 

①宮古高校前道路の進捗状況につい

て 

②私道整備補助金交付要綱について 

③市街化道路バリヤフリー整備状況に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１３ １３番 

新城元吉君 

１．市長の施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．城辺運動公園施設整備に

ついて 

１．合併の効果が現れているというがどの

ような形で効果が具現化しているのか。 

２．市政の原点は「島全体の均衡ある発

展」だというが現実は地域格差と過疎化

進行がある。 

３．エコアイランドの推進を市の戦略的振

興策と位置づけるが、その戦略は観光

産業、農林産業の振興にどのような形

で反映されるのか。 

４．学校の統廃合を検討するとしているが

どのような認識と現状をどうみているか。 

５．スポーツ振興について、プロアマの各

種スポーツ選手を受け入れる体制を整

備するとしているが、宿泊施設、県営ス

ポーツ公園の整備は具体的にめどがつ

いているのか。 

６．保育行政について 

①公立保育所、認可保育園、認可外保

育施設の実態と問題点を伺う。 

②幼保一貫保育について 

７．給食センター行政について 

①学校での児童・生徒に対しての食育

教育はなされているか。 

②地元食材の給食に占める割合。 

③給食費滞納の実態と主な要因。 

８．介護サービスの給付について 

①給付サービスを受ける側に不満を訴

える者が増えているが、各施設への

指導（介護従事者）はなされている

か。 

 

１．城辺運動公園に地域から雨天雨宿り、

日差し防止施設を望む声が大きいがそ

の対応は。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１３ １３番 

新城元吉君 

３．エコハウスについて 

 

 

 

 

 

 

４．下里公設市場再開発事業

について 

 

５．公の施設の指定管理問題

について 

１．市街地型、郊外型エコハウスに関する

条例が提案されているがその管理運営

について 

①郊外型エコハウスについては地元と

どのような話し合いが行われている

か。 

 

１．用地問題、借地料について 

２．今後の運営上の諸問題について 

 

１．地方自治法と本市複数の指定管理施

設との整合性について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１４ １６番 

山里雅彦君 

１．新年度の施政方針と市長

の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

４．畜産業振興について 

 

５．農業振興について 

 

 

 

６．水産行政について 

１．定員適正化計画について 

２．特例措置終了後を見据えた財政運営

を計画的に進めていきたいということで

すが、これからの取り組みについて 

３．定住自立圏構想の推進とありますが、

構想の内容とこれからどのように取り組

んでいくのか。 

４．平良港埠頭整備計画について 

①現在の取り組み状況について 

５．学校の統廃合について 

①どの地域をいつ頃から取り組んでいく

のか。 

６．民泊事業、修学旅行誘致について 

７．市地域防災計画について 

 

１．Ａ－１号線整備計画について 

２．平良土建前の交差点から、下崎～西

原線起点までの道路整備計画について 

３．下崎 10 号線の起点側から漲水学園へ

向けて、未整備部分の取り組みについ

て 

４．伊良部７号線について 

※単独分等について 

 

１．西辺幼稚園園舎改築事業の取り組み

について 

 

１．肥育牛の育成強化について 

 

１．堆肥撒布車（マニアスプレッター）の導

入事業計画について 

２．かん水用タンクの整備計画について 

 

１．漁村再生交付金事業について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１５ ２２番 

垣花健志君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

４．上下水道部について 

 

 

 

５．水産業について 

１．宮古～那覇間の貨物、客船の就航に

ついて 

①新たな船舶会社の誘致について 

ア．鹿児島に本社のある船舶会社へ

の要請について 

イ．多良間海運フェリーの就航につい

て 

２．下地島空港について 

①利用について 

②宮古空港の移転について 

３．市運動会開催について 

①郡の大会、市運動会がない、開催で

きないか。 

４．保全係（仮称）について 

①市の施設（学校も含む）の管理、補修

をする担当係の配置について 

 

１．海岸（特に北海岸）の漂流ごみについ

て 

①現状と対応について 

②グリーンニューディール基金活用に

ついて 

 

１．成人式について 

①旧市町村単位の開催について 

２．学校の漏水対策について 

 

１．人事について 

①職員の異動について 

２．漏水対策について 

 

１．漁協への支援について 

①モズク生産者への支援と販売協力に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１５ ２２番 

垣花健志君 

６．災害時の対策について 

 

 

 

７．エコハウスについて 

 

 

 

 

８．観光行政について 

１．災害弱者の避難支援計画について 

①策定について 

②計画の概要について 

 

１．建設について 

①工期について 

②予算について 

③利活用について 

 

１．観光商工局について 

①業務について 

２．観光地の管理について 

①トイレについて 

②吉野海岸の管理について 

③保良泉ビーチの管理について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１６ ２４番 

池間豊君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．海中公園について 

 

３．指定管理者制度について 

 

 

４．伊良部７号線について 

 

５．狩俣集落道の舗装につい

て 

 

６．荷川取公民館への進入道

路の整備について 

 

７．大神島のごみ問題につい

て 

１．市長の施政方針について 

①４つの基本政策 

・エコアイランドの推進 

・教育の振興充実         

・農林水産業の振興              

・観光産業の振興等について 

②４つの基本政策に関連する７つの重

点施策について 

２．合併５年目の宮古島市について 

①合併した効果について 

②合併による歪みや混乱について 

 

１．海中公園の取り組みについて 

 

１．指定管理者選定委員会及び選定のあ

り方について 

 

１．伊良部７号線単独補正について 

 

１．狩俣集落内の道路の舗装整備につい

て 

 

１．荷川取公民館への進入道路整備につ

いて 

 

１．大神島のごみ問題について 



 - 25 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１７ ２５番 

下地智君 

１．先島、台湾航路の再開に

ついて 

 

２．施政方針について 

１．再開実現に向けて県への要請はどうな

っているか。 

 

１．地域の均衡ある発展に向けた定住自

立圏構想について、旧町村別の取り組

みをどのように考えているか。 

２．宮古と八重山圏域の共通課題解決の

ための連携について、どのように取り組

んでいくか。 

３．市民が設置する太陽光発電システムの

導入について新たな助成制度を創設す

るにあたっての事業内容と予算につい

て 

４．天然ガスの開発についての計画の内

容について 

５．Ｅ３燃料の実用化と電気自動車の飛躍

的な普及が予想されることとの整合性に

ついてどのようにお考えか。また、これま

でのＥ３実証実験、今後、Ｅ10 計画に係

る市との財政的な係わりはどうなってい

るか。 

６．宮古牛ブランド化に向けての取り組み

について 

①優良雌牛保留事業についての補助

対象基準について 

７．肥育牛の育成強化の取り組みについ

て 

８．法定外目的税の導入についての今後

の取り組み。 

９．新築予定の宮古病院の建設規模（ベッ

ト数、面積、診療科目、医療機器等）に

ついて 

10．脳神経外科医師の確保について 

11．姉妹都市交流事業について 

①それぞれの交流事業の内容。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１７ ２５番 

下地智君 

３．環境行政について 

 

 

４．財政について 

 

 

 

 

５．指定管理者制度について 

１．墓地の集団化事業について 

２．島内御嶽の整備計画について 

 

１．財政指標の状況について 

①それぞれの財政指標の実績 

（平成 20 年度、平成 21 年度、平成

22 年度の見通しについて） 

 

１．指定管理者制度について 

①管理者選定基準のあり方について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１８ ５番 

下地博盛君 

１．市長の政治姿勢について １．施政方針について 

「宮古島市全体の調和と均衡ある発展

を実現する」観点から 

①教育行政について 

ア．「学校の統廃合」に係る将来展望

は？ 

イ．複式学級導入校数と今後の対策

について 

②環境保全及び観光行政について 

ア．法定外目的税について 

 （目的、内容、施行方法、効果等に

ついて） 

２．市の指定管理者制度について 

①指定管理者選定の透明性及び管理

施設等の整理について 

②仕様書について 

③リスク管理、いわゆる責任分担の考え

方について 

３．漂流・漂着ごみ処理及び可燃ごみ袋等

の流通について 

①「漂流・漂着ごみに係る国内削減方

策モデル調査地域検討会」の内容に

ついて 

②漂流・漂着ごみの総量及びその処理

方策について 

③可燃ごみ袋等の各支所での卸売に

ついて 

４．生活（路線）バスに係る住民サービス向

上について 

①生活バスの運行時間帯について 

ア．平良発最終時刻（午後 7 時）の繰

り下げ（午後８時 30 分か午後９時）

は？ 

イ．バス通学費の減免措置について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１８ ５番 

下地博盛君 

 ５．絶滅危惧種の保護について 

①国際生物多様性年の今年、貴重種

（ヤシガニ、海ガメ等）の保護条例制

定が出来ないか。 

６．再び、宮古空港駐車場の利用有料化

について 

①県の条例動向は？ 



 - 29 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１９ １４番 

亀濱玲子君 

１．市長の政治姿勢と市政運

営について 

 

 

 

１．新年度の施政方針について 

①本市の財政運営の見通しについて 

ア．今年度の予算編成の特徴と財政

調整基金の積立てについての考え

を含め、本市の財政見通しについ

てお聞きしたい。 

イ．「第二次集中改革プラン」の取り

組みについて、職員の適性化計画

を含め、基本的な考えをお伺いし

たい。 

②「定住自立圏構想」の推進と、地域の

均衡ある発展にむけた取り組みにつ

いてお伺いしたい。 

③地下水保全対策事業について 

ア．「第三次地下水利用基本計画」 

の基本的考え方、加えて「地下水

保全条例」の施行に伴う地下水保

全課の設置及び人的強化につい

てお聞きしたい。 

イ．水源涵養林の保全と、森林率や

緑地の拡大についての取り組みと

課題、目標をお聞きしたい。 

④医療・福祉の充実についてお伺いし

たい。 

ア．県立宮古病院の脳神経外科医の

確保への取り組みと、離島医療の

確保に向け今後対応についてお

伺いしたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１９ １４番 

亀濱玲子君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

⑤平和行政の推進について 

ア．普天間基地移設に絡む下地島空

港の軍事利用について、市長のご

見解をお伺いしたい。また、県と進

めている周辺公用地の利活用につ

いて、今年度の取り組みをお聞きし

たい。 

 

 

１．国民健康保険税に係る負担軽減につ

いて 

①国保税の納付相談の主な内容と対応

について、課題についてお伺いした

い。 

②施政方針で掲げている国保税の負担

軽減について、取り組みをお聞きした

い。 

２．障がい者福祉について 

①地域における支援体制の強化、経済

的負担の軽減の取り組みについてお

伺いしたい。 

②障がい者の就労支援についてお伺

いしたい。 

③グループホームの充実と地域定着へ

の支援について、お聞きしたい。 

④心身障がい児（者）等に対する旅費

助成事業の実施についてお聞きした

い。 

⑤障がい者用トイレ（オストメイト対応）設

置の取り組み についてお聞きした

い。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１９ １４番 

亀濱玲子君 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．子育て支援について 

１．海岸の保全に向けて 

①漂流・漂着ごみのクリーンアップ調

査、フォローアップ調査と、今後の取

り組みについてお聞きしたい。 

②海岸清掃ごみ焼却炉の運転状況に

ついて 

２．天然ガス活用のプロジェクト推進につ

いて、課題についてお伺いしたい。 

３．本市の「景観形成計画」策定、及び条

例の制定に向けて、基本的な考えをお

聞きしたい。 

４．「海と遊べる公園」事業について 

①環境調査内容についてお伺いした

い。 

②事業内容、運営についてお聞きした

い。 

 

 

１．安心して子どもが育つ環境づくりにつ

いて 

①子ども手当による、義務教育の全児

童生徒への給食の保障について、自

治体判断で可能かお伺いしたい。 

②「幼保一元化」の動きへの自治体とし

ての意思表示について、子育て支

援、幼稚園教育の堅持の観点から市

長のお考えをお聞きしたい。 

③本市の幼稚園運営の課題への取り組

みについて、本市の対応改善をご検

討いただきたい。 

④放課後子ども健全育成事業、学童ク

ラブへの助成の継続についてお聞き

したい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１９ １４番 

亀濱玲子君 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．男女共同参画行政につい

て 

１．図書館の一時移転と、県立図書館の

譲渡作業について、今後の図書館運営

の課題についてお伺いしたい。 

２．文化財の保全と管理について 

①国指定、県指定、市指定の文化財の

管理及び清掃、保全の取り組み状況

と課題についてお聞きしたい。 

②保全と活用に向けた今後の取り組

み、方向性をお伺いしたい。 

 

 

１．本市の役付け職員への女性の登用、

審議会・委員会の委員起用について、

本市の登用率目標をお伺いしたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２０ ６番 

長崎富夫君 

１．市長の政治姿勢について １．吉野海岸利便施設指定管理について 

①今定例会に、５件の指定管理者の選

定についての議案が提案された。吉

野海岸利便施設以外の４件は、合併

前の市町村で整備した既存の施設の

指定管理であり、特に問題点はありま

せんが、吉野海岸については、民間

が市有地を借用し、鉄骨プレハブを

建築し、管理事務所及び店舗として

この間運営している。この様な事例で

の指定管理のあり方は正しいのかどう

か。 

２．県営公園について 

①池間島での県営公園整備断念後、

旧宮古市町村会は旧平良市での公

園整備を決定した。それを受けて旧

平良市では、海・自然をテーマに高

野自治会北側の白川田地区を予定

候補地とし、県の担当課と協議を進

めてきた経緯があります。市長は、平

成22年度施政方針でスポーツをテー

マとした県営公園の早期整備を要請

すると謳っていますが、旧平良市で

提案した海・自然は県営公園を整備

する際のテーマとしては除外したと理

解してよろしいか。 

３．エコハウスについて 

①下里・西里地区都市再生整備計画地

の中に現在エコハウスを建築中であ

る。都市再生整備計画との整合性を

示して欲しい。また、エコハウスの最

終事業年度は何年か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２０ ６番 

長崎富夫君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水産業の振興について 

４．新図書館建設について 

①この件については、昨年 12 月定例会

で民有地が含まれているかどうか質

問しました。副市長のご答弁では、民

有地はないとのこと。 

しかし、宮古病院敷地は一部民有地

を強制撤収したとの話しがある。その

事については調査したか。 

５．宮古馬厩舎環境整備事業について 

①何処に整備するのか。既存の厩舎

は、２年ほど前に体験滞在交付金事

業を活用し整備したと記憶している。

交付金補助事業で整備した施設に、

更に、補助事業の投入は可能か。会

計検査上の問題はないのか。 

 

１．海業センター運営について 

①海業センターの運営費分担金を納付  

している団体と納付金額を示して欲し

い。資料をいただきたい。 

２．モズク、海ブドウ養殖事業について 

①久松地区においては、沖縄県水産業 

構造改善事業を活用し、モズクの種

付け施設整備が行われている。同様

な事業を活用し、宮古全域の海ブド

ウ施設の整備は出来ないのか。 

３．久松漁港の埋め立て地の活用につい

て 

①久松漁港の広大な埋め立て地の活 

用計画については、今後地元漁業従

事者の意見を聞き、県と協議し、活用

に向けて検討したいとの事ですが、そ

の協議についてはいつ頃を予定して

いるのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２０ ６番 

長崎富夫君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．地域の振興策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

４．漁港の整備について 

①久松の久貝墓地団地の西側に、昔か 

ら生活の場として地元の漁業者が利

用している赤浜漁港がある。漁港指

定を受けていないため、この間地元

漁民で補修整備し利用している。しか

し、数年前の台風 14 号でスロープが

甚大な被害を受け、船の上げ下ろし

に支障をきたしている。 整備方法は

ないか。例えば、久松地区の集落環

境整備の中で赤浜地区の整備と一

体とした整備は出来ないか。 

 

１．久松地区のむらづくり交付金事業につ

いて 

①むらづくり交付金事業における平成

21 年度の久松地区の整備実績を示

して欲しい。 

②松原市営住宅東側（元沼地）から海

岸へ排水路の整備がされている。整

備地に字有地は含まれているのか。 

③また、交付金事業で整備された、市

住宅東交差点から市道２９号線につ

なぐ道路が一部未舗装となっている

が、整備予定はあるか。 

 

１．伊良部７号線について 

①3,500 万円の補正要求が出ている。 

事業の開始年度、総事業費、補助

率、事業の経緯、事業が遅れている

理由を示して欲しい。また、補正で整

備予定の箇所はどこか。補正での事

業内容を示せ。 

提出要求資料： 予算の差引簿 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２０ ６番 

長崎富夫君 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．業者指名について 

 

 

 

 

 

 

 

６．宮原地区ほ場整備工事に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．港湾事業について 

２．市道松原 22 号線終点側の道路整備に

ついて 

①12 月定例会のご答弁で迂回路がある

ので、整備計画はないが、政府の２

次補正の対応を見極めたいとのこと。 

どうなっているのか。その後の経緯を

教えて頂きたい。 

 

１．業者指名について 

①業者指名については、年間を通して

公正公平に行うとのこと。12 月定例会

以降の業者指名状況はどうなってい

るのか。ランク毎に示して欲しい。 

②管工事の指名のあり方を是正する事

は出来ないか 

 

１．工事請負契約変更書について 

①平成 21 年５月 18 日付で工事請負契 

約書（第２回）について１２月定例会

で質問した。副市長は、民法第６３２

条の規定により有効であるとご答弁し

た。地公法の会計処理上800日という

工期は問題であると思うが。市長はこ

の契約変更事務のあり方は今でも正

しいと思っているのか。会計法上の問

題はないか。 

 

１．港湾機能高度化施設整備事業につい

て 

①上屋建設を急ぐ理由は何か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２０ ６番 

長崎富夫君 

８．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．教育行政について 

１．下地島空港及び宮古空港の平和的利

用について 

①市長は、就任１周年の記者会見で下 

地島空港の平和利用を強調した。 

また、12 月定例会では、米軍の飛来

については緊急時以外の下地島空

港の利用については反対であるとご

答弁された。米軍機（ヘリ）の給油目

的での飛来については緊急時と判断

するのか。どう思うか。 

 

１．選手派遣費について 

①宮古の児童生徒がスポーツ、文化面

で島外派遣の場合、スポーツ活動

で、中学生に対する補助事業は、団

体または個人競技で優勝・準優勝ま

たは宮古地区代表として派遣される

場合とあるが、出場枠が３ないし４枠

ある場合、３位と４位には補助金がな

い。 文化面でも宮古地区代表（１

位・２位）のくくりがあるため、出場枠３

位までの場合は３位には補助金がな

い。  

出場枠の範囲で助成金交付は出来

ないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２１ ８番 

上里樹君 

１．平和行政について 

 

 

 

 

 

２．県立病院について 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

１．米軍普天間基地移設問題について 

①「米軍普天間飛行場の県外・国外移 

設を求める意見書」の市議会の可決

を市長はどう受けとめ、今後どのよう

に行動されるのか。 

 

１．県立宮古病院の脳神経外科医師確保

について 

①脳神経外科医師確保の取り組み状

況はどうなっていますか。 

 

１．国保について 

①国保税の収納率は、どうなっています

か。市長の国保収納の現状について

の見解を伺います。 

②失業による国保加入数はどうなってい

ますか。その加入者からの国保税の

収納状況について伺います。 

③一般財源からの繰り入れを行い、高

すぎる国保税の引き下げを実施すべ

きです。新年度の計画について伺い

ます。 

④国保加入世帯全てに国保証を届ける

べきだと考えますが、いかがでしょう

か。 

⑤中学生以下の子どものいる滞納世帯

に短期保険証が発行されるようになり

ましたが、その発行件数はどうなって

いますか。さらに新年度 7 月から高校

生のいる世帯まで拡大されることにな

りましたが、その件数はどうなっていま

すか。本市として 7 月から実施を待つ

ことなく、新年度から前倒しで実施す

べきと考えますがいかがでしょうか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２１ ８番 

上里樹君 

 ⑥市長は、高すぎる国保税を引き下げ

るために、国に対して国保事業に対

する現在の負担率を元に戻す事と合

わせて、国保税の収納率の悪い自治

体に交付金を減額するペナルティー

をやめることを要求すべきだと考えま

すが、いかがでしょうか。 

同時に、県に対し市町村国保への独

自の財政支援を行うように要求すべ

きだと考えますが、いかがでしょうか。 

⑦「一部負担金減免制度」の整備を急

ぐべきです。取り組みはどうなってい

ますか。 

２．子どもの医療費助成について 

①子どもの医療費助成を中学校 3 年生

まで拡充すべきだと考えますが、いか

がでしょうか。拡充に必要な財源はい

くらになりますか。 

②本市の自動償還払い実施のとりくみ

はどうなっていますか。窓口の負担を

なくす現物給付制度を県へ要求すべ

きと考えますが、いかがでしょうか。 

３．保育行政について 

①施政方針で保育士の大量退職が予 

定されていると謳っていますが、何人

の退職になるのですか、それにともな

い公的な保育の責任を放棄してはな

らないと考えますがいかがでしょうか。 

４．後期高齢者医療制度について 

①市長は国に対して後期高齢者医療 

制度の廃止を要求すべきだと考えま

すが、いかがでしょうか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２１ ８番 

上里樹君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．市職員の雇用について 

５．介護保険について            

①一般会計からの繰り入れを増やし、

保険料・利用料の減免を拡充して、

経済的理由で介護が受けられない市

民をなくすべきだと考えますが、いか

がでしょう。 

②市長は、誰もが安心して利用し、安心

して働ける公的介護制度の実現へ介

護保険の抜本的見直しを国に求める

べきだと考えますが、いかがでしょう

か。 

 

１．市の臨時職員・嘱託職員の雇用につ

いて 

①市職員を減らしているなか、廃止する

事業がないのに臨時職員も減らして

いく方針ですが、住民サービスの低

下が懸念されます。市長の見解を伺

います。 

②現在、市の臨時職員の雇用の規定は

どのようになっていますか。 

③ワーキングプアーが問題になってい

ますが、長期に雇用してきた臨時職

員が雇用継続を希望すれば、それに

応えるべきだと考えますが、いかがで

しょうか。 

④合併した平成 17 年から年次ごとの市

職員数・臨時職員数・嘱託職員数は

どうなっていますか。平成 21 年度の

臨時職員と嘱託職員で期限が切れ

更新された人数、期限が切れ更新さ

れなかった人数、新たに雇用された

人数は月ごとにどうなっていますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２１ ８番 

上里樹君 

５．教育行政について 

 

 

 

 

６．公共交通網の整備につい

て 

 

 

 

 

 

 

７．航路について 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．航路標識について 

 

 

 

 

９．海中公園建設について 

１．就学援助の拡充について       

①近視用メガネを準要保護へも適用す

べきだと考えますが、取り組みはどう

なっていますか。 

 

１．公共施設を結ぶ巡回バスの運行につ

いて 

①現在試験運行しているコミュニティー            

バスの利用状況はどうなっています

か。今後、交通権の保証として公共

交通網の整備が求められます。計画

はどうなっていますか。 

 

１．航空運賃とフェリー航路について 

①航空運賃の軽減を求める声が高まっ 

ています。市議会での決議も挙がりま

したが、市長はどのように受け止めて

行動していますか。 

②宮古～石垣～那覇を結ぶ定期航路

の確保が急がれますが、取り組みは

どうなっていますか。 

 

１．航路標識の設置について 

①船舶の安全航行のために来間島東      

側環礁群リーフに航路標識の設置を

急いでほしい。 

 

１．事業名と環境影響調査について 

①建設予定地の環境影響調査の内容

と調査期間について伺います。また、

名はどうなるのか、施政方針では「海

と遊ぶ公園整備」となっていますが、

それは海中公園建設事業のことです

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２２ １０番 

棚原芳樹君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

１．県立宮古病院脳神経外科医対策につ

いて 

２．新ごみ処理施設整備計画について 

３．国営地下ﾀﾞﾑ第２期工事の進捗状況に

ついて 

４．ホテル売却公募の一時中断について 

５．定員適正化計画について 

  （2020 年 4 月 1 日付けで668 人につい

て） 

６．伊良部架橋の進捗状況について 

７．道の駅（橋詰広場）計画について 

８．通り池のトイレ増設について 

９．伊良部地区 A コープ前より佐良浜石油

までの道路計画について 

10.下地島空港周辺残地の活用計画につ

いて 

11.下地島、中の島周辺での駐車場整備と

砂浜までの遊歩道設置について 

12.伊良部、池間漁協製氷施設整備事業

の進捗状況について 

13.伊良部漁協への氷感庫整備計画の進

捗状況について 

 

１．経営構造対策事業の平成22 年度計画

と平成 23 年度計画について 

２．マンゴー等販売促進事業の進捗状況

と今後の計画について 

３．ラッキョウ産地化計画と現在の状況に

ついて 

 

１．トゥリバー地区臨港道路伊良部線整備

計画について 

２．伊良部地区市道３５号線の道路整備計

画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２３ １２番 

眞榮城德彦君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

２．予算について 

 

 

 

 

３．事業について 

 

 

 

 

 

 

４．環境事業について 

１．施政方針について 

①第二次集中改革プランの具体的説

明。 

②新たに設置する上下水道部、観光商

工局の中身と設置目的について 

 

１．大幅増の民生費、衛生費、教育費等の

検証と説明。 

２．自主財源比率の低下、依存財源の大

幅な伸びの説明。 

 

１．マリンターミナル社の財務状況と今後

の見通し。 

２．コーラルベジタブル社の財務内容。 

３．上野ドイツ文化村 

４．田園マルチメディア事業（宮古テレビ社

に関する説明） 

 

１．条例（ポイ捨て禁止等）の徹底、並びに

ごみ箱撤去（公的施設、リゾート地、自

動販売機のそば）の理由と、今後の対

処法。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２４ １番 

高吉幸光君 

１．大神島について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．文化行政について 

１．大神の中央道路について 

①ガードレール等がなく、段差（道路と

畑）が１ｍ近くある所もあり、夜など街

灯なども少ない為、危険である。 街

灯の整備など出来ないか？ 

２．多目的広場（大神島）について 

①ソーラー式街灯が点灯していないの

で、復旧をお願いしたい。 

３．大神小中学校の利活用 

①簡易宿泊場として使えるように出来な

いか？ 

 

１．市博物館 

①収蔵品は何点位あるか？ 

②文書、写真、資料等のデジタル化は

しているか。 

 


